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羊城晚报讯 记者付怡报
道：7 日上午，政协第十三届广
州市委员会第四次会议举行
闭幕大会。 会议审议通过政协
第十三届广州市委员会常务
委员会工作报告、政协第十三
届广州市委员会常务委员会
关于十三届三次会议以来提
案工作情况的报告、政协第十
三届广州市委员会第四次会
议决议，选举产生了 2 位副主
席，增补了部分常务委员会组
成人员。 会议圆满完成了各项
任务。

市政协主席刘悦伦在闭
幕大会讲话。 他指出， 在会
期 压 缩 、 日 程 紧 凑 的 情 况
下， 广大委员围绕统筹推进
常态化疫情防控和经济社会
发展工作， 认真履职建言，
广泛凝聚共识， 取得了丰硕
成果。 这是一次充分体现社

会主义民主政治活力和专门
协商机构制度优势的盛会，
是一次民主、团结、求实、奋
进的大会。

刘悦伦强调，要提升专门
协商机构效能，用心用情用功
助推广州发展。要坚持务实重
效的履职导向，真求实、善务
实、重落实，不断完善调研协
商、建言献策、实践检验、推动
落实的工作闭环，持续推动政
协工作从“做了什么”“做了多
少”向“做出什么效果”转变。
要发挥有事好商量的特点和
优势， 着眼推动高质量发展、
加强高水平治理、创造高品质
生活，聚焦做好“六稳”工作、
落实“六保”任务，深入协商集
中议政， 强化监督助推落实，
以实际行动和履职成效，交出
服务广州建设发展的合格答
卷。

羊城晚报讯 记者薛江华报
道：7 日上午， 政协第十三届广
州市委员会第四次会议举行选
举大会。 会议选举郭志勇、彭高
峰为政协第十三届广州市委员
会副主席， 增补方俊文、 邓少
敏、叶志良、冯广俊、李汉强、李
艳林、吴惠珍、罗京军、冼聪颖、

钟华英、侯鹿 11 名同志为政协
第十三届广州市委员会常务委
员。

选举大会应到政协委员 552
人，实到 478 人，超过应到会委员
的三分之二，符合选举的规定。 这
次选举大会采用无记名投票方式
进行选举。

经过无记名投票， 会议选举
郭志勇、 彭高峰为政协第十三届
广州市委员会副主席， 增补方俊
文等 11 名同志为政协第十三届
广州市委员会常务委员。

会议通过了李瑾辞去政协
第十三届广州市委员会副主席
职务。

政协第十三届广州市委员会第四次会议闭幕

用心用情用功助推广州发展

郭志勇 彭高峰
当选市政协副主席

政协第十三届广州市委员会第四次
会议举行选举大会

7 日上午，政协第十三届广州市委员会第四次会议闭幕 羊城晚报记者 梁喻 摄

羊城晚报讯 记者李焕坤、罗
仕报道：2020 年广州市政府工作
报告提出， 要深入实施乡村振兴
战略， 推进农产品增量提质专项
工作，实施乡村旅游提质升级。广
州市人大代表、 广州市宋小农电
子商务有限公司总经理宋俊文长
期关注乡村发展，在两会期间，他
带来了《加大力度吸引和支持青
年助力乡村振兴》的建议。

宋俊文认为，乡村振兴离不
开产业发展，产业发展离不开人
才，在实施乡村振兴战略的过程
中，青年能发挥生力军作用。“近
年来，乡村青年人才队伍逐渐成

形，他们通过多种途径参与产业
建设、乡村治理等领域，运用专
业知识助力乡村振兴。 譬如 90
后青年研究‘鱼菜共生’获全国
金奖；IT 高材生返乡创业打造
农业公园带动村民致富等。 ”宋
俊文说，“虽然这几年越来越多
年轻人返乡，但乡村创业环境和
氛围有待改善，政策支持力度不
够，青年创业项目科技含量不高
等问题还存在着。 ”

针对上述问题， 宋俊文建议：
首先改善乡村创业就业环境和氛
围，搭建“市—区—镇—村”四级联
动的服务平台， 整合资源服务青
年、服务乡村，引导和帮助更多的
青年参与乡村振兴；其次，建立“青
年乡村振兴培训学院”， 根据各区
特色产业和实际情况，组织开发不
同领域、 不同类型的培训课程，满
足不同发展阶段的青年培训诉求，
打造乡村振兴人才的“黄埔军校”；
再者建立“乡村振兴志愿服务体
系”， 将大学生等志愿者参与乡村
振兴相关工作纳入“志愿服务时
长”， 通过举办大学生直播助农大
赛、乡村设计师大赛、青年农夫集
市等活动， 改善青年对乡村认知，
吸引他们助力乡村振兴。

广州市人大代表宋俊文建议：

成立青年乡村振兴培训学院

宋俊文

羊城晚报讯 记者李焕坤、罗
仕报道：近年来，广州市在防治慢
性病方面，财政投入不断提高，但
高血压、糖尿病、心脏病、恶性肿
瘤等慢性病的发病率仍然居高
不下。 广州市人大代表、花都区
科技工业和信息化局党组副书
记、副局长姚俊英认为，选择更
经济、更安全的中医药预防和治
疗慢性病，是适应形势发展的必
然选择，她建议在广州北部王子
山区域打造中医药文化科普基
地，积极推广以中医手段提高人
体免疫力，从根本上降低慢性病
的发病率，以小投入保大健康。

姚俊英认为，广州是岭南中
医药资源的集聚中心，加上广东
省近年来出台了系列促进中医
药产业发展的政策措施，在广州
打造中医药文化科普基地具备
可行性。选择王子山区域建设是
因为王子山一带紧邻白云国际
机场，自然环境优美，空气质量
优良， 大量种植艾草等中药材，

适合规划建设中医药文化科普
基地，并可将之打造成国际游客
144 小时过境免签政策体验地。
“通过中医药文化科普基地，一
方面可以向市民普及中医药保
健知识，提升广州市慢病防治能
力，另一方面可以让国际游客更
好地认识中医药传统医学文化，
对于广州市建设世界文化名城
意义重大。 ”姚俊英告诉记者。

广州市人大代表姚俊英建议：

在广州北部王子山区域
打造中医药文化科普基地

姚俊英

羊城晚报讯 记者罗仕、通
讯员史伟宗报道：7 日， 广州市
人大代表、广州市委书记张硕辅
参加市十五届人大五次会议南
沙区代表团分组讨论，审议市两
会有关报告。

张硕辅强调，南沙区作为广
州城市副中心，在全市发展大局
中优势独特、地位重要。 要深入
学习贯彻习近平总书记重要讲
话和重要指示批示精神，紧紧围
绕推进南沙自贸区“一把手工
程”建设，切实增强紧迫感责任
感使命感， 进一步强化作风建
设、发挥南沙优势，聚力“六稳”
“六保”，统筹做好常态化疫情防
控和经济社会发展各项工作，为
推动广州实现高质量发展勇担
当作贡献。要慎终如始抓好常态
化疫情防控。坚持“外防输入、内
防反弹”，盯紧口岸、船舶等重点
部位， 精准落实联防联控措施，
坚决防止疫情新燃点。要全力推

动高质量发展取得新成效。 着力
拓展改革开放深度，率先推进与
海南自由贸易港联动发展，加快
推进自贸区制度集成创新，营造
国际一流营商环境。 着力提升经
济发展热度，更加注重科技创新
引领、高端产业带动、扩大内需
拉动，加快南沙港区四期等重大
项目建设， 打造一批南沙制造、
南沙创造品牌。 着力跑出城乡融
合发展速度，高水平推进城市更
新九项重点工作，深入实施乡村
振兴战略，狠抓城乡生态环境综
合整治。 着力提高民生幸福温
度，千方百计保基本民生、保基
层运转，大规模引进高品质公共
服务设施，大力提升基层治理现
代化水平。 着力铸实化解重大风
险强度，全力维护经济社会大局
稳定。 着力加大全面从严治党力
度，坚决落实全面从严治党主体
责任，营造风清气正干事创业政
治生态。

张硕辅参加市十五届人大五次
会议南沙区代表团分组讨论

发挥南沙优势 率先推进
与海南自由贸易港联动发展

羊城晚报讯 记者张璐瑶、通
讯员穗府信报道：7 日，广州市市
长温国辉参加广州市十五届人大
五次会议花都区代表团分组会
议，审议市两会有关报告。

温国辉说，今年是极不寻常
的一年，我们面临统筹疫情防控
和经济社会发展的大战大考。 要
认真学习贯彻习近平总书记重
要讲话精神及全国两会精神，坚
持以人民为中心的发展思想，坚
定信心、攻坚克难、奋发进取，抓

紧抓实各项工作，全力以赴推动
广州经济社会高质量发展。

温国辉指出，花都区要坚持
抓当前、打基础、利长远，以超常
的举措力度、 超常的担当作为，
在全市经济社会发展中作出更
大贡献。 一是坚持以人民为中
心，稳就业保民生。 二是大力促
进消费推动投资。 三是打造产业
融合新典范。 四是用改革开放办
法解决实际问题。 五是全面提升
社会弹性和城市韧性。

温国辉参加市十五届人大五次会议花都
区代表团分组会议

花都要以“两个超常”作贡献

梁耀铭

羊城晚报讯 记者罗仕报道：
在疫情防控期间， 健康码成为了
每个人的“健康身份证”，为疫情
防控、复工复产立下了汗马功劳。
在此次广州两会上， 广州市人大
代表、数文明（广东）科技有限公
司 CEO 涂子沛带来了《关于疫
情过后政务大数据隐私风险应对
的建议》。 他建议，通过完善的隐
私数据制度建设和规范化管理，
灵活补位相关法律监管空缺，推
动隐私保护的无缝隙执行。

“健康码的例子其实只是冰
山一角。 近年来，随着政务大数
据发展进程加快，从国家安全到
个人信息保护，诸多领域都存在
着隐私安全风险。”涂子沛表示，
为了促进公共领域隐私风险应
对与保护，美国、英国、新西兰、
日本等国陆续形成了较为成熟
的隐私保护法律体系和管理机
制，我国亦加快了个人信息立法
步伐。然而随着技术更新带来的
环境变化，以及数据开放、经济
全球化和数字经济的快速发展，
隐私风险正变得日趋复杂多元。
对此，他建议，制定政务数据安
全管理标准，出台政务数据分级
分类、全生命周期管理的规范指
南，针对不同内容、类型、颗粒度

的数据制定相应的标准和规范。
“传统的政府管理机制使得

隐私保护工作出现目标分散、内
容重复交叉、沟通合作困难等问
题。 ”他同时建议，设立隐私保护
的专门职位，并赋予其充分监管
职能， 包括规范和标准制定、实
施、监管等。

此外，他表示，在开展隐私
保护工作的过程中，诸如首席数
据官、隐私评估专家、隐私专员
等职务都要求具备一定的隐私
保护的专业知识和技能，要加大
对专业隐私保护人才的培养，构
建专业的人才体系。

广州市人大代表梁耀铭建议：

将第三方医检机构
纳入医保定点

羊城晚报讯 记者李焕坤、
罗仕报道： 新冠肺炎疫情发生
以来，广州市以金域医学、达安
基因等为代表的第三方医学检
验机构为新冠病毒核酸检测环
节注入新兴力量。 为进一步加
大广州市疾病预防控制体系建
设，广州市人大代表、广州金域
医学检验集团股份有限公司董
事长梁耀铭建议， 将技术力量
强、质量有保证的集团化、连锁
化的第三方医学检验实验室纳
入广州市疾病预防控制体系 ，
重点在突发公共卫生事件的大
规模检测、 传染病预警和日常

公共卫生服务协同三方面发挥
作用，助力全市公共卫生体系建
设，提升基本医疗服务水平。

梁耀铭表示，集团化、连锁
化的第三方医学检验机构基本
都是市场经济体系下自主经营
的实体，具有较大规模的检测能
力、遍布全市的服务网络，可以
平战结合。“在发生突发公共卫
生事件时，集团化、连锁化的第
三方医检机构能承接大规模检
测任务，依托深入基层的服务网
络协助疾控部门将预警关口前
移。 在日常公共卫生服务中，则
可以与疾控中心开展慢性病健
康管理、结核病防治、艾滋病防
治、营养监测等公共卫生服务项
目合作；通过远程病理协作网等
数字化方式，解决基层病理医生
缺乏的问题。 ”

梁耀铭还建议，市委、市政
府层面可统筹将符合资质的第
三方医检机构纳入医保定点机
构，将重大疫情防治以及疾病预
防控制所需的诊疗、检验收费项
目纳入市级医疗保障体系，减轻
患者就医负担，加快健全重特大
疾病医疗保险制度，促进医保经
费切实发挥作用。

广州市人大代表涂子沛建议:

制定政务数据安全管理标准
构建专业隐私保护人才体系

涂子沛
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有市民八天两遇高空坠物

民法典时代
怎样守护头顶安全

人大代表建议出台相应处罚规定明确实施细则
羊城晚报记者 鄢敏

最近，家住广州天河北中怡城市
花园的谢先生很无奈，他连续两周遭
遇高空坠物。

5 月 22 日早上 8 点半，谢先生和
太太经过林乐路的 T 字路口，突然一
根铝棍从背后掉落。 在谢太太后面跟
着一位骑单车的女生 ，“刚好在两个
人中间落下，就差一步”。 据谢先生描
述，铝棍大约有 80 厘米长。 当时，正
是上班高峰期，路上来往行人多。 “没
砸到人，真是运气好”，谢太太也被吓
坏了，赶紧报警处理。

铝棍事件还没查出结果，七天后，
从天而降的门板落在谢先生家门口。

5 月 29 日，广州多区发布雷雨大
风预警信号，天河也在下午挂起黄色
预警。 午饭过后，住在中怡城市花园
11 楼的黄女士，突然看到窗外有一块
门板在空中翻滚。 狂风暴雨里，门板
朝黄女士所住的楼翻滚过来 ， 往下
掉。 “Bang”的一声巨响，她赶紧往外
看，“要是楼下有人就惨了”， 这块板
正好落在谢先生家门口。 当天，还有
一块门板从空中飘来落在林乐路上，
左右是两个住宅区。 幸运的是，当时
两个地方都没有人经过。

连续两星期遇到恐怖的高空坠
物，谢先生很是生气。 “鸡蛋掉下来都
会砸死人， 更不用说这么重的东西”。
飞来的门板原来是塑料防滑板， 大约
2 米长，1 米宽。经警察调查，这个板来
自小区对面的荟雅苑 31 楼，那里正在
施工。 最后，工地被罚款 2000 元。

近年来，像谢先生这样的遭
遇不在少数，高空抛物、坠物屡
禁不止。 如何守护头顶安全，成
为大众关注的热点话题。

5 月 28 日通过的民法典第
1254 条规定了不明抛掷物 、坠
落物致害责任，明确禁止从建筑
物中抛掷物品。 广州市人大代
表、广东省律师协会民事法律专
业委员会主任林泰松表示，相比
于过去的倡导性规定，民法典的
规定则比较详细。“以前没有说
是禁止性行为”， 现在民法典对
高空抛物、 坠物是严格禁止的，
并且对造成损害后的责任承担
也有相应规定。

但目睹门板“奇袭”的黄女
士表示疑惑，如果侥幸没有造成
伤害， 就可以轻描淡写地放过

吗？“不能砸到人才严格处理”。
至今，谢先生太太险遭铝棍砸头
事件没有找到责任人，警察也没
有给出明确答复。

对此，林泰松表示，虽然民
法典有了严禁规定，但很多实施
细则尚未明确。 比如，造成何种
程度损害才能立案调查？ 擦伤能
否算？ 心理损害呢？ 立案后多少
天内查出结果？“现在只有原则
性规定，需要通过细则去完善”。
因此，他建议相关部门针对实际
情况制定相应处罚细则。

针对高空抛物、坠物，民法
典也增加了对物业的规定：要求
物业服务企业等建筑物管理人
应当采取必要的安全保障措施
防止前款规定情形的发生；未采
取必要的安全保障措施的，应当

依法承担未履行安全保障义务
的侵权责任。“必要安全保障措
施”的界限在哪里？ 林泰松认为
也需要细则来明确，否则争议很
大。

在广州市两会上，还有代表
关心如何解决“头顶上的痛”。 广
州市人大代表、天河区林和街来
穗人员和出租屋服务管理中心
主任高玉华建议，广州相关政府
部门可制定出台更为详细的管
理规范条例，比如可将高空抛物
行为纳入个人诚信档案中。 同
时， 她建议物业公司通过摄像
头、加强巡查等方式，及时发现
抛物行为与人员，并对年久失修
的栏杆、窗户、广告牌等安全隐
患， 及时提醒建筑物所有人、商
户及住户维修、更换。

相关部门制定相应处罚细则

案例
铝棍门板从天而降

?

建议

近年来，高空抛物、
坠物伤人事件屡见报端，悲

剧遭遇让公众心痛不已。 如何
杜绝此类事件， 让市民可以放心
地走在马路上？

5 月 28 日通过的民法典第 1254
条规定了不明抛掷物、 坠落物致害责
任，明确禁止从建筑物中抛掷物品，并
增加了对物业责任承担的新规定。
在广州市两会上， 有代表提出可
将高空抛物行为纳入个人诚信
档案， 还有代表建议相关部

门出台相应细则。


